
 

2008 年度日本液晶学会 第５回理事会 
 
日時：2008 年 11 月 22 日（土）13:30～17:00 

場所：日本液晶学会事務局 （株）アドスリー内会議室 

出席：内田龍男，近藤克己，檜山為次郎，折原 宏，香田智則，斉藤伸一， 

宇戸禎仁，高西陽一，石川 謙，田所利康， 

西山伊佐，鈴木成嘉，山口留美子 

オブザーバー 福田幹夫，諸星宗一（（株）アドスリー，事務局） 

 

 

審議事項 
 

総務委員会 

１． 第３，４回理事会議事録の確認。（承認） 

２． 「液晶科学実験入門」の原稿料（承認） 

シグマ出版から液晶学会に支払われるべき原稿料が未納の件に関して契約書を取交すことにな

った。 

 

財務委員会 

1.書籍販売手数料 (20%をアドスリーに対して支払う) 

 

編集委員会 

１．原稿料の見直しについて編集委員会での議論の結果が紹介され， 1000 円／頁が提案された。

（承認） 
 

情報委員会 

１．アドスリーへ Web 業務委託について（継続審議） 

Web 業務のアドスリーへの委託が第２回理事会で認められ、さらに委託費用を含む来年度の予算が

総会で承認されたことを受けて、委託のための具体的なプロセスに関してアドスリーと打合せを行

った。打合せをもとに Web 委託に関する契約書の原案を作成中である。 

契約書の内容、及び契約の締結に関しては、本来契約書をもとに理事会で審議するべき事柄である

が、委託金額と内容については、第２回理事会でお認め頂いた通りであるので、総務及び財務理事

のご確認のもとに、委託作業を進めさせていただきたくお願いする。（承認） 

２．「液晶実験入門」販売の Web 告知と販売方法について 

液晶学会として「液晶実験入門」の在庫を有しており、サマースクール等での配布を行っているが、

学会の活動を示す為にも加えて Web での宣伝を実施したい。ついては、学会よりの販売価格を定め

る必要がある。なお、FPD インターナショナルでは、会員２割引、一般１割引で販売されており、

又、１２月の研究会では、２割引での販売が予定されている。 

価格原案として、FPD インターナショナル価格を参考に 

   会員２割引（送料込み） 

   一般１割引（送料込み） 

   （いずれも振込代金は購入者負担） 

を提案したい。一般を１割引にしたのは、定価とした場合には書店での取寄せに対して、振込み代

金分高価になり、購入者が存在しなくなることが懸念されるためである。（承認） 

 

行事委員会 

1. 来年度へ向けた検討事項 

(1) 参加登録費・登壇条件の見直し・社会人学生の扱い等、昨年度からの案件について（継続） 

(2) 予講集の印刷について（継続） 

(3) 現地実行委員用の口座に関して（継続） 

(4) 名誉会員について：新たに選出する方向、表彰委員会で選考、推薦（承認） 

(5) 虹彩賞の受賞について：来年度より受賞者は再申し込み不可とする（承認） 



(6) 企業セッションについて：理事会下に WG を作り継続（承認） 

 

会員委員会 

１．入退会者の承認。（承認） 

２．会費未納賛助会員について、正会員・学生会員の取り扱い規則に準じて会員担当と事務局で対

応し理事会に報告することとしたい。（承認） 

３．来年度もＦＰＤ展に出展する方向で会員担当と事務局で検討し次回理事会に報告する。（承認） 

 

研究委員会 

1. フォーラムについて、ディスプレイフォーラムは、財政的に今回赤字になり、今後の財政的な

問題を検討されたい。準備金として、￥200,000 を頂くが、準備金は返却しなければならないのか。 

スタッフの交通費が自腹のときもある。フォーラムの方針を確立した方法が良いのではないかご審

議いただきたい。今後のディスプレイフォーラムについて、経済状況から判断し、魅力あるフォー

ラムを考えていかなければ参加者を多く集めることができない。企業からの参加も含めて検討する

必要がある。 

２．フォーラム研究会の￥200,000 の準備金の内￥50,000 までのマイナスは認める。（承認） 

 

 

報告事項 
 

総務委員会 

１．メール審議 

協賛について 

１）第１回フレキシブルディスプレイシンポジウム（承認） 

２）文部科学省都市エリア産学官連携促進事業「ナノ液晶」公開成果報告会（承認） 

３）九大研究所からの支援文書（承認） 

 

財務委員会 

１．次期理事への申し送り事項の確認) 

２．会費督促 ⇒会員担当理事が担当する 

 

編集委員会 

１．会誌 10 月号の報告 
２．第 4 回編集委員会（2009/9/14，討論会会場にて）の報告 
 次期（1 月からの）編集委員もオブザーバー参加した 
 
行事委員会 
１． サマースクールについて 

(1) サマースクールの収支について報告。 

(2)来年度のサマースクールの校長が決まっておらず推薦を依頼。企業の方を含めて広く推薦

を。次回理事会までに人選を近藤副会長に推薦依頼（継続審議） 

2. 2008 年度液晶学会講演会、討論会について 

(1) 参加者報告前年度と比較し、参加者数は討論会は微増、講演会は増加、特に企業セッショ

ンの効果か、企業の参加者数増加  

(2) 虹彩賞の受賞者及び講演題目について（資料参照） 

(3) 会計報告（2008.11.15 現在、資料参照） 

3. 2009 年度液晶学会講演会、討論会について 

(1) 場所：東京農工大学小金井キャンパス 

(2) 日程：第１候補の９月１１日～１５日について検討されたが、日程については再度検討 

(継続) 
 
会員委員会 
１． 確定会員数（2008.6.10時点）の報告。 



２． 会費納入状況の報告。 

３． FPD展出展の準備状況の報告。 

 

研究委員会 

1. 活動のまとめ 

主査会議、液晶学会講演会、各フォ―ラム活動の報告が行われた。 

 

 


